
Sitzungsniederschrift 
vom Dienstag, den 16. Mai 2023 

Beginn: 17.30 Uhr 
 

      
 
 

Anwesende Mitglieder des Verwaltungsrates: entschuldigt unentsch. 
abwesend 

anwesend 

Stephan Schwarz   X 

Werner Atz   X 

Reinhard Zublasing   X 

Sabrina Seppi   X 

Anton Anderlan   X 

Marlene Pernstich   X 

Siegrid Greif (Sekretärin)   X 

Michael Mühlberger (presserechtlich Verantwortliche)   X 

Karin Schullian (Sekretärin)   X 

Daniela Gurndin (Redaktion)   X 

 
 
Schriftführerin: Siegrid Greif 
 
1. Vorstellung Präsident Anton Anderlan 
2. Vorstellung Michael Mühlberger, presserechtlich Verantwortliche 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
4. Ernennung des RCPT (Verantwortlicher für Korruptionsprävention und Transparenz) 
5. Verspätete Postzustellung des Gemeindeblattes 
6. Personal 
7. Allfälliges 
 
 
 
Lt. Programmvereinbarung der beiden Gemeinden kommt es ab der Hälfte der politischen 
Amtsperiode zur automatischen Rotation zwischen dem Präsidenten und dem 
Vizepräsidenten. 
Nachdem Verwaltungsratsmitglied Siegfried Rinner am 27. Februar 2023 seinen Rücktritt 
bekundet hat wurde mit GR-Beschluss Kaltern Nr. 15 am 27. März 2023 Anton Anderlan als 
Nachfolger ernannt. In der Gesellschafterversammlung vom 28. März 2023 wird Anton 
Anderlan als Präsident bestellt und Stephan Schwarz zum Vizepräsidenten.  
 

 

Der Präsident eröffnet nach Feststellung der Beschlussfähigkeit des Verwaltungsrates die 
Sitzung. 
 
1. Vorstellung neuer Präsident Anton Anderlan 
Anton Anderlan begrüßt alle Anwesenden, stellt sich vor, bedankt sich für das Vertrauen, dass 
ihm entgegengebracht wird und freut sich auf die neue Herausforderung. 
2. Vorstellung Michael Mühlberger, presserechtlich Verantwortliche 



Michael Mühlberger stellt sich vor. Er nimmt zu folgenden Themen Stellung: 
Landtagswahlen 22. Oktober 2023 
Das Reglement zur par condicio wird ausgearbeitet und bei der nächsten Sitzung zur 
Genehmigung vorgelegt.  
Veröffentlichung der Textbeiträge des Gemeinderates Werner Maier 
Michael Mühlberger weist darauf hin, dass Gemeinderat Werner Maier regelmäßig sportliche 
Beiträge in der Rubrik „Rathaus“ veröffentlicht. Dies seien nicht immer reine Gratulationen zu 
besonderen sportlichen Leistungen, sondern vereinzelt auch Beiträge, die Spielberichten 
ähneln. Letztere seien laut Mühlberger in dieser Rubrik eher unpassend. Man einigt sich 
darauf, Werner Maier bei wiederholter Veröffentlichung darauf hinzuweisen. 
Politische Inhalte in Leserbriefen  
Weiters spricht Mühlberger das Thema „politische Inhalte“ in Leserbriefen an, da vor kurzem 
ein Leserbrief mit ebensolchem Inhalt eines ehemaligen politischen Vertreters bei der 
Redaktion eingegangen ist. Man einigt sich darauf, die Richtlinien der Leserbriefe 
dahingehend zu ändern, dass diese nicht für die Veröffentlichung von politischen Inhalten 
und Auseinandersetzungen, sondern nur für Sachthemen genutzt werden dürfen. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit Vorbehalt einstimmig genehmigt (Enthaltung Anton 
Anderlan). Marlene Pernstich soll Zusatzerläuterung zu Punkt 6 senden.  
 
4. Ernennung des RCPT (Verantwortlicher für Korruptionsprävention und 
Transparenz) 
Präsident Anton Anderlan wird zum Verantwortlichen für Korruptionsprävention und 
Transparenz ernannt.  
 
5. Verspätete Postzustellung des Gemeindeblattes 
Es ist dem neuen Präsidenten ein großes Anliegen, dass das Gemeindeblatt zukünftig 
pünktlicherer zugestellt wird.  
Der Präsident möchte bis zur nächsten Sitzung einen Lösungsvorschlag vorlegen, dieser sei 
jedoch nicht spruchreif. Man wird in einer kleinen Arbeitsgruppe diesen Lösungsvorschlag 
ausarbeiten und genau überdenken. 
 

6. Personal 

Die Mitarbeiterinnen Siegrid Greif, Daniela Gurndin und Karin Schullian verlassen die Sitzung. 
Wie aus dem Protokoll der Sitzung vom 28. März 2023 hervorgeht, soll die Thematik des 
Gehaltsausgleiches bei kollektivvertraglichen Erhöhungen in einer folgenden Sitzung 
behandelt werden. Dies erfolgte in der heutigen Sitzung. Der damalige Präsident wiederholt 
die schon dargelegte Meinung, dass die kollektivvertraglichen Erhöhungen nicht mit der 
persönlichen Sonderzulage ausgeglichen werden sollen, um zumindest einen geringen Anteil 
der Inflation aufzufangen. Außerdem, so die Erklärung von Stephan Schwarz, sollte man bei 
allen Mitarbeitern dasselbe Prinzip anwenden. Werner Atz, Zublasing Reinhard, Sabrina 
Seppi und Anderlan Anton schließen sich dieser Meinung an und stimmen für den Vorschlag, 
die kollektivvertraglichen Erhöhungen nicht zu absorbieren. 
Frau Marlene Pernstich stimmt dagegen, mit der Begründung, dass durch diese Maßnahme 
die bereits hohen Kosten weiterhin steigen würden und somit das Betriebsergebnis der 
Gemeindeblatt GmbH verschlechtert würde.“ 

 
 
7. Allfälliges 
Bilanz zum 31. März 2023 



Die Bilanz weist zum 31.März 2023 im Vergleich 2022 einen Verlust von 25.468 Euro auf 
 
115-jähriges Jubiläum 
Daniela Gurndin informiert darüber, dass anlässlich des 115-jährigen Bestehens des 
Gemeindeblattes demnächst ein besonderer Beitrag mit Informationen zur Geschichte sowie 
einigen Titelseiten aus dem Jahr 1908 erscheinen soll. Ebenso werde man Gotthard 
Andergassen und Karl Plunger um einen Beitrag zum Thema „Was geschah um 1908 in 
Kaltern bzw. Eppan“ samt Bildmaterial für die Jubiläumsseiten bitten. 
 
Erscheinung der Sonderseiten im Juli  
Ferner teilt Frau Gurndin mit, dass die nächsten Sonderseiten im Juli das Thema „Burgen 
und Schlösser im Überetsch“ behandeln werden.  
 
 
Nächster Sitzungstermin: Dienstag, 25. Juli um 17:30 Uhr 
 
Ende der Sitzung 19  Uhr.  
 
 
Der Präsident        Die Schriftführerin 
 
Anton Anderlan       Siegrid Greif  
 
 
 


